
não têm nenhuma base bíblica. 
Uma pesquisa americana revelou que 
muitos cristãos sabem menos que ateus 
e agnósticos quando se trata de assuntos 
bíblicos. Por exemplo, apenas 14% 
destes crentes sabiam que os Evange-
lhos fazem parte da Bíblia; alguns 
achavam que Jesus tinha escrito algum 
livro bíblico e não sabiam identificar se 
Paulo e Moises eram personagens do 
Antigo ou do Novo Testamento. Ape-
nas 12% tinham uma Bíblia em casa e a 
liam diariamente e 38% a liam espora-
dicamente. Quarenta e oito por cento 
achavam que o evangelho de Tomé 
fazia parte da Bíblia. E pasmem! Cin-
quenta e oito por cento não souberam 
responder quem pregou o sermão da 
montanha.  

Pr Carlão 

Sem conhecimento o povo se corrompe; 
um país de cristãos sem o mínimo de 
conhecimento bíblico será presa fácil 
para os ensinos dos enviados satânicos, 
dentre eles o anticristo. Mordecai Rich-
ler, intelectual canadense, disse: “O que 
me faz ter medo com respeito a essa 
geração é o quanto ela se apoia na 
ignorância” (ignorância no sentido de 
desconhecer). 
  
O fantasma do desconhecimento tam-
bém ronda os bancos das igrejas. 
Percebe-se que muitos cristãos estão 
demais presos em celebrações litúrgicas 
sem maior significado, em ritualismo 
barato, bem distante do que Paulo ensi-

nou em Romanos 12.1, quanto ao culto 
racional. Daí perguntarmos: como está 
o nível cultural bíblico e a doutrina 
teológica em nossas igrejas? 
  
O que se percebe é que as pessoas 
recebem o básico da Palavra de Deus e 
se alimentam o resto de suas vidas deste 
mínimo, sem nenhum aprofundamento 
na fé doutrinária. Elas passam a se 
comportar como pessoas que enchem 
suas barrigas com os pães do couvert 
em um restaurante, ficam satisfeitas, e 
rejeitam a refeição principal preparada 
pelo chefe, por não se darem ao traba-
lho nem ao menos de ler o cardápio 
principal. O cristianismo está cheio de 
crendices e crenças recebidas e passa-
das de um cristão para o outro e que 
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Pr Carlão 

Jesus em certa ocasião disse: “Pois 

eu lhes digo que não beberei outra 

vez do fruto da videira até que ve-

nha o Reino de Deus". Lucas 22.18 

O Reino de Deus tanto está próximo 

como opera entre nós, quanto está 

vindo, por que ele é eterno, presen-

te e vindouro. Eterno na perspectiva 

que o domínio de Deus se estende 

de uma eternidade a outra eternida-

de. “O Senhor estabeleceu o seu 

trono nos céus, e como rei domina 

sobre tudo o que existe.” Salmos 

103:19. “O teu reino é reino eterno, 

e o teu domínio permanece de gera-

ção em geração...” Salmos 145:13. 

O domínio de Deus e seu direito 

eterno de governar se estende de 

uma eternidade a outra eternidade. 

Em Jesus, este reino que é eterno 

estava se aproximando deste mun-

do. Quando Jesus foi empoderado 

pelo Espírito no batismo, ele passa 

agora a mostrar uma dimensão 

eficaz do reino, ele passa a de-

monstrar a realidade espiritual e o 

reino passa a se manifestar sobre 

aqueles que o recebem como se-

nhor e salvador. 

Todo reino tem um rei, súditos, leis, 

um lugar e uma ordem. 

O rei é o eterno soberano, os súdi-

tos são todos aqueles que se sub-

metem ao seu governo, as leis são 

os princípios e valores que regem o 

reino deste rei. 

Em todos os ensinos de Jesus en-

contram-se estes princípios e valo-

res que movem o reino de Deus. 

Percebe-se que a volta de Jesus 

para estabelecer seu reino na terra 

está cada dia mais próxima. Os 

sinais do fim se cumprem em NOS-

SA geração. Maranata! 



Pr Sílvio Cesar Mendes 

(Rm 3.23) diz: 
“Porque todos pecaram e 
destituídos estão da glória de 
Deus”. Não há justo, nenhum 
sequer. 
  
O ser humano, seja ele culto 
ou ignorante, rico ou pobre, 
religioso ou agnóstico, ou 
ateu, todos sem exceção são 
pecadores. 
  
O pecado afastou o homem de 
Deus, o pecado afastou o 
homem do seu próximo, o 
pecado afastou o homem da 
própria natureza onde ele 
vive; o pecado é uma espécie 
de esquizofrenia que separa o 
homem dele mesmo. 
  
O pecado entrou no mundo 
quando os nossos pais, lá no 
início, lá no Éden, transgredi-
ram o mandamento de Deus, a 
ordem divina. 
  
A partir daí o pecado passou 
por todos os homens, porque 
todos pecaram e destituídos 
estão da glória de Deus. 
  
O pecado não foi apenas uma 
leve queda, o pecado não 

trouxe apenas alguns arra-
nhões, o pecado levou o ho-
mem à morte; a morte espiri-
tual, a separação do homem 
de Deus, a morte física, por-
que a Bíblia diz que quando o 
homem pecou, Deus disse: 
você vai morrer, certamente 
morrerás; e a morte é conse-
quência do pecado; e final-
mente, a morte eterna, quando 
aqueles que permanecerem 
rebeldes contra Deus, incrédu-
los, rejeitando a graça, serão 
banidos para sempre da pre-
sença de Deus. 
  
Aqueles que se debruçaram 
sobre este assunto chamaram 
essa situação do ser humano, a 
abrangência do pecado, de 
depravação total. 
  
Isso não significa que todo ser 
humano está degradado mo-
ralmente em grau superlativo, 
significa que não há nenhuma 
área da sua vida, da minha 
vida que não tenha sido atin-
gida pelo pecado; a nossa 
razão, a nossa emoção, a 
nossa vontade, foram afetadas 
pelo pecado. 
  
O pecado atingiu a nossa alma 
e também o nosso corpo, o 

pecado levou o homem a um 
estado de rebelião contra 
Deus, o pecado levou o ho-
mem ao estado de endureci-
mento moral e espiritual, o 
pecado levou o homem à 
morte. 
  
Um morto não tem vontade, 
um morto não tem desejo, um 
morto não pode dar vida a si 
mesmo. 
  
Eis o estado do homem, ele 
não pode por si mesmo voltar-
se para Deus, o homem não 
pode por si mesmo mudar a 
sua própria vida, ele não pode 
transformar seu próprio cará-
ter, ele não pode quebrar as 
algemas que o oprimem e que 
escravizam; um morto não 
consegue reagir porque ele 
não ouve, ele não sente, ele 
não age; em outras palavras, 
pelo fato de nós sermos peca-
dores, nós jamais poderemos 
por nós mesmos voltarmo-nos 
para Deus. 
  
Ou Deus intervém na nossa 
história, ou Deus nos arranca 
da sepultura espiritual nos 
dando vida, ou nós estamos 
destinados ao fracasso irreme-
diável.  

Somos sabotados pelos pode-
res da sociedade. 
Tal falsidade enviesada pela 
necessidade de segurança, 
conforto, consumo e felicida-
de. 
  
Ambição... O sucesso é a meta, 
o sentido natural do indivíduo 
aparentemente normal. 
Que é alimentada pela mídia 
dominante e incorporada na 
rotina existencial. 
  
Numa cumplicidade racional 
"evoluída" pela maneira para-
doxal do avanço material. 
  
Quem vê os distúrbios do 
caráter funcional do ser, e toda 
estrutura do sistema social, 
paralela à história aprendida na 
escola, 
certamente darão mais valor à 
busca pela verdade... 
Embora, sem saber o significa-
do e o sentido de estar evoluin-

Jaécio Matos 

Somos iludidos. 
Somos distraídos. 
Desiludidos da realidade. 
Fugitivos da própria consciên-
cia. 
  
Fingidos e cegos pelo medo de 
abrir os olhos. 
Com Fobia pelo desconhecido 
imaginário e pelo sentimento 
verdadeiro. 
  
Acostuma-se... Conforma-se a 
mente totalmente ao que está 
posto como natural e real. 
  
O medo de estar errado ou 
certo, de perder a racionalidade 
do viver, ou a padronização do 
mecanismo ético/moral. 
  
Medo de despertar e abrir a 
consciência fingida para outra 
perspectiva, pensando essa ser 
do mal. 

do em pensamentos e senti-
mentos. 
Qual o real significado de 
todas as qualidades benevolen-
tes produzidas pelo amor; 
condizente com as relações 
sociais que constroem vivên-
cias, que obtêm experiências? 
O que significa alcançar matu-
ridade no viver? 
E a tal mudança interior do eu? 
  
O que transcende à vontade de 
um novo ser? 
Continuamos, invariavelmente, 
transmutados pela visível 
obscuridade... 
  
Aquela sonhada nova aurora 
de múltiplos brilhos, que ima-
ginamos alcançar para evoluir 
nossa consciência, ainda conti-
nua no escuro. E é no escuro 
dessa esperança que se espera 
acender esse brilho de luz para 
toda humanidade.  

A ABRANGÊNCIA DO PECADO (1) 

REFLEXÃO: EVOLUINDO A CONSCIÊNCIA 

ORDENAÇÕES NA CEN ANDRADE-MG 

das devido à pandemia. A 
solenidade foi ministrada pelo 
Pastor Jonilson. O Pastor Jonil-
son, ou Jones, como é carinho-
samente apelidado, é fruto de 
uma fusão de uma igreja amiga 

com a CEN Andrade.  

 

 

No dia 13 de abril foi realizada 
na CEN Andrade, em João 
Monlevade-MG, a ordenação 
para o ministério pastoral, o 
Flávio e Françoise,  em um 
culto simples de portas fecha-

Bendiga 

ao Senhor 

a minha 

alma! 

Bendiga 

ao Senhor 

todo o 

meu ser! 

 

Salmos 

103:1 
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Elbem César (*) 

"O coração do rei é como a 
corrente de águas nas 
mãos do Senhor: ele o diri-
ge para onde 
quer." (Provérbios 21:1) 
Deus tem um propósito 
para a humanidade, um 
propósito para os eventos 
atuais, e Ele realizará esse 
propósito através da lide-
rança que Ele colocar ou 
permitir que esteja naquela 
posição.  
A Bíblia registra que Nabu-
codonosor, um poderoso 
governante do Império Ba-
bilônico há seiscentos anos 
antes de Cristo, recebeu 
uma visão de Deus. O pro-
feta Daniel interpretou esse 
sonho. Daniel explicou que 
Deus entregou essa visão a 
Nabucodonosor “a fim de 
que conheçam os viventes 
que o Altíssimo tem domí-
nio sobre o reino dos ho-
mens, e o dá a quem quer, 
e até o mais humilde dos 
homens constitui sobre 
eles” (Daniel 4:17). 
Como está implícito nas 
palavras de Daniel, Nabu-
codonosor não era um ho-
mem agradável. Ele jogava 
pessoas vivas em fornalhas 
acesas se não se curvas-
sem ao seu ídolo. Ele ame-
açou assassinar todos os 
seus conselheiros se eles 
não interpretassem seu 
sonho. 

Nos últimos tempos, poucos 
países desenvolvidos expe-
rimentaram um governante 
tão violento. No entanto, a 
Bíblia mostra claramente 
que às vezes Deus colocará 
líderes terríveis em posi-
ções de grande poder com 
o claro propósito de realizar 
Seus planos. 
Certamente, isso ocorreu 
com o faraó do êxodo, cujo 
coração Deus endureceu 
uma e outra vez até o Egito 
ser humilhado por tratar mal 
Seu povo, Israel. Deus 
enviou Moisés para dizer a 
Faraó: “Mas, na verdade, 
para isso te hei mantido 
com vida, para te mostrar o 
Meu poder, e para que o 
Meu nome seja anunciado 
em toda a terra” (Êxodo 
9:16). 
Algumas vezes, Deus este-
ve diretamente envolvido na 
escolha de indivíduos a 
posições muito proeminen-
tes. Ele inspirou o profeta 
Isaías a anunciar, com an-
tecedência, a ascensão de 
Ciro, o Grande, ao poder 
para cumprir Seu propósito 
(Isaías 45:1). E um século e 
meio depois, Deus colocou 
Ciro sobre o Império Persa. 
Noutra ocasião, Daniel 
declarou: “Louvado seja o 
nome de Deus para todo o 
sempre… Ele muda as 
épocas e as estações; des-
trona reis e os estabele-
ce” (Daniel 2:20-21, NVI). O 

apóstolo Paulo, escrevendo 
aos cristãos que viviam na 
capital do Império Romano, 
escreveu: “Nenhuma autori-
dade existe sem a permis-
são de Deus, e as que exis-
tem foram colocadas nos 
seus lugares por 
ele” (Romanos 13:1, BLH; 
Salmos 75:6-7, João 19:10-
11). 
Então, isso significa que 
Deus de alguma forma 
“endossa” o presidente ou 
qualquer outro líder com 
todas as suas falhas e fra-
quezas? Não. O que isso 
significa é que Deus tem 
um propósito para a huma-
nidade, um propósito para 
os eventos atuais, e Ele 
realizará esse propósito 
através da liderança que 
Ele colocar ou permitir que 
esteja naquela posição. 
Embora as Escrituras mos-
trem que, às vezes, Deus 
realmente decide quem 
será o governante oficial de 
uma nação, mas Ele tam-
bém permite que as pesso-
as escolham governantes 
que não compactuam dos 
valores ensinados nas Sa-
gradas Escrituras, mesmo 
em detrimento delas. Em 
certa ocasião, Ele criticou 
Seu antigo povo escolhido 
com estas palavras: “Israel 
desprezou o bem… Eles 
fizeram reis, mas não por 
Mim” (Oséias 8:3-4). A lição 
é clara: Deus só aprova 

DEUS É QUEM ESCOLHE OS GOVERNANTES DAS NAÇÕES? 

aqueles governantes que 
não “rejeitam o bem”, como 
definido por Ele. 
O apóstolo Paulo dá este 
excelente conselho aos 
cristãos que questionam o 
que pensar e fazer quanto 
aos seus governantes: 
“Exorto, pois, antes de tudo 
que se façam súplicas, 
orações, intercessões, e 
ações de graças por todos 
os homens, pelos reis, e por 
todos os que exercem auto-
ridade, para que tenhamos 
uma vida tranquila e sosse-
gada, em toda a piedade e 
honestidade” (1 Timóteo 2:1
-2, grifo nosso). 
Orar para que Deus proveja 
governantes que trabalhem 
para tornar possível aos 
crentes viverem “uma vida 
tranquila e sossegada, em 
toda a piedade e honestida-
de”, que é agradável e 
apropriada aos olhos de 
Deus. Mas primeiro é fun-
damental aprender e prati-
car Sua vontade antes de 
esperar que Ele ouça essas 
orações (ver 1 João 3:22). 
Até mesmo Jesus, que 
tinha plena fé nas decisões 
de Deus, orou: “Todavia 
não se faça a Minha vonta-
de, mas a Tua” (Lucas 
22:42). E é na Palavra de 
Deus, a Bíblia, onde pode-
mos encontrar Sua vontade 
revelada. 

(*) Membro da Igreja de Cristo 
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morte. Certamente, se 
uma pessoa soubesse que 
por trás da droga tem a 
dependência, tem a escra-
vidão, tem a vergonha, tem 
o opróbrio, jamais entraria 
nas drogas. 
  
Se uma pessoa soubesse 
que o alcoolismo vai gerar 
dependência, pobreza, 
vergonha, destruição do 
casamento, da família, 
jamais tomaria a primeira 
dose. 
  
Se a pessoa soubesse que 
a cama do adultério, com 
tantas aventuras, traria 
para ele e para sua família 
tanta dor, tanta tristeza, 
tantas lágrimas, tantas 
batalhas e guerras ingló-
rias, jamais iria para cama 
do adultério. 
  
O pecado é assim, parece 

Pr Sílvio Cesar Mendes 

O pecado é maligníssimo, 
diz a Bíblia. 
  
O pecado é pior do que a 
solidão, é pior do que a 
enfermidade, é pior do que 
a própria morte. 
  
Esses males, embora tão 
terríveis, não podem afas-
tar você de Deus, mas o 
pecado afasta você de 
Deus agora e sempre, o 
pecado é enganador, ele 
promete para você mun-
dos e fundos, promete 
prazer, mas paga com 
desgosto, promete liberda-
de, mas escraviza, prome-
te vida, mas mata. 
  
O pecado é uma espécie 
de isca apetitosa, glamoro-
sa, mas por trás desse 
glamour tem o anzol da 

A ABRANGÊNCIA DO PECADO (2) 

que ele tem as taças trans-
bordantes dos prazeres, 
mas ao fim picará como 
uma cobra venenosa e 
levará você à morte. O 
pecado é enganador, um 
embuste, é uma mentira, é 
uma farsa, ele vai levar 
você mais longe do que 
você gostaria de ir, ele vai 
reter você mais tempo do 
que você gostaria de ficar, 
ele vai custar para você 
um preço mais alto do que 
você gostaria de pagar. 
  
Você não pode livrar-se de 
seus próprios pecados, 
assim como um Leopardo 
não pode arrancar as suas 
próprias manchas, nem um 
etíope mudar a cor da sua 
própria pele, só existe um 
que pode resolver o seu 
problema, o meu proble-
ma, é Jesus Cristo, o filho 
de Deus. Ele veio ao mun-

do para perdoar os nossos 
pecados, o sangue de 
Jesus nos lava de todo 
pecado, nós encontramos 
no sacrifício que Cristo fez 
na cruz a resposta para o 
pecado, ele veio para nos 
perdoar, ele veio para nos 
resgatar, ele veio para nos 
dar vida; e quando você 
tem um encontro pessoal 
com Jesus, você encontra 
perdão, restauração e 
salvação. 
  
Hoje, agora mesmo você 
pode ter um encontro com 
Jesus, você pode receber 
dele o perdão, você pode 
receber dele a salvação de 
graça pela fé, e então você 
terá os seus pecados can-
celados, perdoados, você 
será purificado, e você 
será acolhido pelo Deus 
santo e amoroso.  
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O PODER DA MADRUGADA 

CURTAS 

MAIS FRASES DE MATTHEW HENRY 

CUIDE DE SUA FAMÍLIA 

(1°) "CUIDE de seus filhos!" 

(2°) "CUIDE de seus pais!" 

(3°) "VALORIZE a sua família!" 

"ELES SÃO O MAIS PATRIMÓNIOS!" 

 

Pr Hernandes Dias Lopes 

ACORDA, BRASIL! 
 

"O nosso povo precisa não apenas de 
informação, mas também e sobretudo, 
de transformação." 
 

Pr Hernandes Dias Lopes 

- Um deus fabricado não é Deus. 

- Seja o que for que você faça, comece com Deus. 

- Não devemos impor nenhuma condição para a aceitação de nossos irmãos, a 
não ser as que Deus impôs para aceitá-los. 

- Quando deixamos passar despercebidas nossas boas obras, Deus, certamente, 
as observa mais. 

- A primeira lição na escola de Cristo é a renúncia. 

- Sempre que Deus tenciona exercer misericórdia com Seu povo, a primeira coisa 
que faz é levá-lo a oração.  

da televisão. A TV que mais mostrou 

isso, maior audiência teve. E os servos 

do Senhor onde estavam nesses dias? 

Será que alguns ficaram tão constrangi-

dos a ponto de clamarem ao Senhor por 

misericórdia? Se houve, foram poucos 

os clamores, em retiros bem escondidos 

dessa farra toda, e o juízo do Senhor 

logo se fez presente com chuvas e 

inundações destruidoras em quase todo 

o país. Aí é que fica a questão: seremos 

nós, um dia, tão fiéis e corajosos como 

os irmãos da Coréia, capazes de buscar 

ao Senhor como nos propõe o livro das 

Crônicas (7:14) ? Eu não vejo outra 

saída para o Brasil se não for uma deci-

são firme como a dos irmãos coreanos 

de buscar ao Senhor, todos os dias, de 

madrugada, de todo coração, até que a 

promessa do Senhor se cumpra em nós 

e no nosso sofrido Brasil. É muito 

cômodo ficarmos numa boa, aguardan-

do o arrebatamento para ficarmos livres 

das desgraças que vem por aí. Mas não 

podemos nos esquecer que antes disso, 

vamos ter de passar pelas mesmas 

dificuldades e tribulações que vão 

passar todos esses carnavalescos. Deus 

é misericordioso e pode nos dar livra-

mento de muitas coisas, mas, se formos 

negligentes, fracos, preguiçosos na fé, 

vamos pagar caro por isso. Nossa re-

denção custou cada gota do sangue de 

Jesus, e isso não pode ser desprezado.  

Pr Walter Willik  

. MARCOS 1:35 – “Tendo se levanta-
do alta madrugada, saiu, foi para um 
lugar deserto e ali orava.” 

. 2 CRONICAS 7:14 – “Se o meu povo, 
que se chama pelo meu nome, se humi-
lhar, e orar, e me buscar, e se converter 
dos seus maus caminhos, então, eu 
ouvirei dos céus, perdoarei os seus 
pecados e sararei a sua terra.” 

. A situação do Brasil, como de resto 
quase todo o mundo, nunca demanda-
ram com tanta ênfase a aplicação literal 
dessa orientação do Senhor para o seu 
povo. Estava eu às voltas com as novi-
dades do Youtube e deparei-me com o 
testemunho de uma serva do Senhor, 
nascida na Coréia e vinda para o Brasil 
na sua adolescência. Ela vem de uma 
família de cristãos fervorosos, que 
enfrentaram os rigores da tristemente 
famosa guerra da Coreia, nos anos 
1950, que simplesmente deixou o seu 
pequeno país em frangalhos, social, 
política e sobretudo economicamente. 
Mais da metade da população estava 
vivendo em favelas, numa total miséria 
e fome. Mas havia nesse país um grupo 
de cristãos verdadeiros, fiéis ao Senhor 
e plenamente conscientes do seu poder 
para transformar a nação. Fizeram em 
pacto de todos os dias orarem nas ma-
drugadas pelo sua nação e seu governo. 
As igrejas cresceram e multiplicaram-se 
de uma forma milagrosa.  Resumindo a 
história, disse a missionária coreana: 
em vinte anos, a Coréia cresceu, 
reabilitou-se e desenvolveu-se a ponto 
de tornar-se a 12ª potência econômi-

ca do mundo atual, mesmo sendo um 
pequeno país, do tamanho de Pernam-
buco. É fácil constatar isso mesmo aqui 
em Brasília: basta contar os carros que 
passam aqui na nossa frente o dia todo. 
A metade deles, ou mais, são de origem 
coreana. E de lá vem os maiores navios, 
trens de alta velocidade, milhões de 
telefones celulares, e por aí vai. Tudo 
isso é fruto da oração de um grupo de 
crentes fiéis. Atualmente, a Coréia 
conta com a maior igreja evangélica 
(AD) do mundo, com cerca 800 mil 
membros. E todas as igrejas mantêm 
fielmente os cultos de oração, todos os 
dias, às 4:00 horas da manhã. Os que 
precisam sair para trabalhar, saem 
silenciosamente, e o culto vai até as 
8:00 horas. Por conta disso, a Coréia é 
o segundo país no envio de missioná-
rios para todo o mundo, depois dos 
EUA. 

. A promessa do Senhor, de sarar a 

terra, funcionou plena e rapidamente na 

Coréia. Isso nos envergonha como 

cristãos brasileiros, tendo um país tão 

grande e tão rico, numa situação deplo-

rável social, política e economicamente. 

São grandes igrejas, muito ricas, muito 

prestigiosas, mas sem um mínimo de fé 

necessário para uma madrugada de 

oração por semana. Na última semana 

de fevereiro e até ontem (01 de março 

de 2020), ocorreu o triste o espetáculo 

do carnaval, com milhões de pessoas 

pulando nas ruas, cantando, gritando, 

embriagando-se e entregando-se a uma 

orgia que fez a alegria dos produtores 
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